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ГОРЯЧАЯ ТЕМА

ОБЩЕСТВО
2330 апреля 2010 года

ТВОРЧЕСТВО НЕ ЗНАЕТ ГРАНИЦ!
14 апреля в г. Улан-Удэ во Дворце детского и юношеского твор-

чества состоялся республиканский финал конкурса «Дети и доро-
га» среди педагогов школ на лучшее преподавание ПДД, в котором 
приняла участие педагог-организатор Татауровской средней шко-
лы Павлова Е.В. со своими воспитанниками. Здесь они блеснули 
своими знаниями и в шуточно-юморной сценке еще раз напомнили 
зрителям о необходимости соблюдения Правил дорожного движе-
ния, за что получили второе, призовое, место.

Спустя неделю, 20 апреля, там же состоялся республиканский конкурс-
фестиваль агитационных бригад ЮИД, куда съехалось из 23 районов 
Бурятии 46 школьных команд ЮИД. Честь нашего района представляли 
две команды: отряд ЮИД Старо-Татауровской средней школы - учени-
ки 3 класса с руководителем Масливченко Т.Ф. (на конкурсе получили 
диплом лауреатов) и команда ЮИД  Ильинской средней школы под ру-
ководством Шишкиной О.С. (заняли второе место). Команды остроумно, 
в юмористическо-сатирической форме показывали музыкальные миниа-
тюры на тему дорожной безопасности, озвучивали сюжеты известных 
песен на тему ПДД. 13-15-летние школьники с подачи старших товари-
щей сразили зал юмором и обаянием. За что также были награждены 
дипломами, ценными подарками, а самое главное, получили дополни-
тельные знания по «Дорожной грамоте». 

Получился замечательный праздник, который надолго запомнится 
зрителям и его участникам. Выражаем огромную благодарность, как на-
шим командам, так и их руководителям. Желаем дальнейших творче-
ских поисков в этом нужном и, главное, полезном деле агитации и про-
паганды безопасности дорожного движения. 

 Т. АВДЕЕВА, инспектор по пропаганде ОГИБДД ОВД 
по Прибайкальскому району.

Акция «Здоровое сердце»
23 апреля в межпоселенческом культурном досуговом  центре 

прошла акция «Здоровое сердце», организованная методическим 
кабинетом по профилактике центральной районной больницы, со-
вместно с учащимися Турунтаевской общеобразовательной школы 
№ 1 и специалистами культурно-досугового центра. 

Организаторами ак-
ции в фойе были раз-
мещены стенды «Мир 
без табачного дыма», 
«Трезвый взгляд на 
мир», «Стресс и арте-
риальная гипертония». 
Каждый, принимавший 
участие в акции, мог 
измерить артериаль-
ное давление, узнать 
свой вес, получить 
консультацию. В ходе 
показа видеороликов и 
демонстрации слайдов, 
выступления врача-
терапевта Зиминой Т.В. 
учащимися  шестого 
класса Турунтаевской 
общеобразователь-
ной школы № 1 были  
продемонстрированы 
небольшие импрови-
зированные шуточные 
сценки о факторах риска сердечно–сосудистых заболеваний. 

В завершение акции каждый получил буклеты и  памятки серии  «Шко-
ла здоровья».

Итоги  конкурса  сочинений
На прошлой неделе компетентное жюри, куда вошли представи-

тели управления образования, корреспонденты газеты «Прибайка-
лец», члены районной организации КПРФ, подвело итоги первого 
этапа республиканского конкурса сочинений «В.И. Ленин в судьбе 
России» среди школьников 5-11 классов, объявленного Министер-
ством образования и науки, БРО КПРФ к 140–летию со дня рожде-
ния В.И. Ленина. 

Согласно положения первый этап конкурса – районный - проходил с 
22 марта по 22 апреля. Жюри  подводило итоги конкурса школьных сочи-
нений по двум группам: первая - школьники 5-8 классов, вторая - школь-
ники 9-11 классов. В конкурсе приняли участие ученики Ильинской, 
Туркинской, Старо-Татауровской, Турунтаевских общеобразовательных 
школ. Среди школьников 5-8 классов жюри отметило хорошие работы 
учащейся Туркинской общеобразовательной школы Веретневой Иры и 
Ефимова Димы из Старо-Татауровской общеобразовательной школы. 

Среди школьников 9-11 классов были признаны лучшими работы  уча-
щихся Ильинской школы, Иушиной Натальи и Трут Димы, и Черных На-
тальи из Турунтаевской школы №1. По итогам районного конкурса жюри 
отобрало пять сочинений на участие в республиканском конкурсе, кото-
рый пройдет  с 1 по 10 мая.

«Ключевая задача, которую мы должны решить, - это 
обеспечение ветеранов жильем, в бюджете этого года на 
такие цели выделено около 46 миллиардов рублей, что 
позволит улучшить жилищные условия более чем 34 ты-
сячам ветеранов, - сказал Д.А. Медведев.  - Мною дано 
дополнительное поручение предусмотреть средства на 
обеспечение квартирами всех ветеранов вне зависимости 
от того, когда они подали заявление на улучшение жилищ-
ных условий», - добавил он.

Чуть больше недели осталось до одного из самых вели-
ких праздников современности – праздника 65-й годовщи-
ны Великой Победы. Подготовка к торжественным меро-
приятиям ведётся на всех уровнях, ветеранов награждают, 
добавляют единовременные выплаты к пенсиям, готовят 
праздничные парады и торжественные концерты. И всё 
же главным подарком для каждого ветерана должна стать 
новая благоустроенная квартира, которую власти регио-
нов должны предоставить всем людям, подарившим нам 
победу. 

Осуществить поставленную президентом задачу крайне 
сложно, в некоторых дотационных регионах она практиче-
ски невыполнима. Учитывая крайне небогатое положение 
Бурятии, принимая во внимание скудные районные бюд-
жеты, – выводы напрашиваются совсем не утешитель-
ные.
«Будет ли выполнено распоряжение президента 

Дмитрия Медведева в полном объеме, смогут ли 
регионы обеспечить своих ветеранов благоустро-
енным жильем?» - этот вопрос мы задали вам, уважаемые 
читатели, в прошлом номере. Ответы (отмечу, что ответная ре-
акция на рубрику растет, и мы получаем всё больше писем на 
нашу электронную почту) мы получили самые разнообразные, 
видимо, тема эта крайне злободневна и интересует не только 
ветеранов. Оно и понятно: ведь на карту поставлено прези-
дентское слово и престиж правительства.

- Россия - страна крайностей. Еще лет 10 назад наши вете-
раны, кроме как продуктового набора и поздравительной от-
крытки с факсимиле президента на 9 Мая, не ощущали к себе 
должного внимания! Да и размер их пенсии тогда не особо 
отличался от обычной. Радостно, что хотя бы теперь, когда 
этих легендарных людей становится все меньше, государство 
наконец-то решило проявить определенную заботу. Только вот 
насколько в условиях села эта программа будет действенной? 
А ну-ка, попробуйте 90-то летнего ветерана переселить в новое 
жилье! Вряд ли что из этого выйдет. За столько лет эти люди, 
привыкшие к трудностям и лишениям, научились обходиться 
тем малым, что у них есть: дом на печном отоплении, удобства 
во дворе, скромная помощь социальных служб. Поэтому, я ду-
маю, что в сельской местности к решению этого вопроса нужно 
подходить индивидуально, тем более, что таких людей у нас в 
поселении осталось очень немного (Турунтаево, Иркилик, Ка-
рымск - 14 человек). Кому-то, наверное, действительно нужно 
новое жилье, а кому-то капитальный ремонт будет хорошим 
подарком в этот великий праздник. А главное, что нужно всем 
людям, а ветеранам в особенности, - это любовь, внимание и 
забота близких людей, и не только по праздникам. 

Екатерина, 31 год, Турунтаево.
- Взгляните правде в глаза хоть раз. Война когда кончилась? 

Советская власть не забывала фронтовиков. Очень много тех, 
кто получил квартиры по много раз, переезжая с места на ме-
сто, пока не обеспечивал всех детей и внуков. В итоге оказы-
ваясь в доме-интернате… А ветераны тыла? У них нет таких 
льгот. Кто о них позаботился, кто им дал квартиры? Раз нет 
возможности всех обеспечить жильем, должны быть какие-то 
приоритеты. Пусть снимают жилье, строятся, как районники, 
в пригороде. Чем родственники ветеранов войны лучше дру-
гих?

Александр, 28 лет, Таловка.
- Предлагаю организовать тотализатор: успеют - не успеют 

местные власти выполнить указание президента! Есть слухи, 
что разрешат вместо квартиры давать  денежную компенса-
цию, правда, этот вопрос, думаю, будет закрыт.

Максим, 32 года, Горячинск.
- Я участвовал в боевых действиях в войне с Японией, на-

гражден медалью «За боевые заслуги», орденом Отечествен-

ной войны 2 степени, медалью «За победу над Японией». 
Имею медаль «За доблестный труд в годы ВОВ» и многие 
другие. От государства я ничего не получал - ни машины, ни 
компенсации. Дом старый уже: холодный, отопление печное, 
вода привозная, баня разваливается, туалет в огороде. После 
Указа Президента в январе этого года я собрал документы для 
постановки на учет на улучшение жилищных условий в адми-
нистрацию  Туркинского сельского поселения. Сначала поста-
вили на очередь, а потом, в конце февраля, отказали – мол, 
не имею права, так как сделал дарение своего дома дочери 
2 года назад с целью ухудшения жилищных условий для по-
лучения жилья. У меня и в мыслях такого не было. Приезжала 
комиссия, но наш дом не обследовали, зашли и сразу вышли. 
Потом прислали акт обследования, что дом хороший, хотя не 
обследовали его. Смотрю по ТВ, как дают ветеранам квартиры, 
дарят подарки разные, в газетах пишут о построенных домах. 
А у меня никакой радости в год юбилея Великой Победы. 

Ветеран ВОВ И.К. Шилкин, 91 год. 
- Смотришь ТВ и видишь все новых и новых «забытых» ве-

теранов. Полный список у кого-нибудь есть или нет? 65 лет 
ждать человеческого жилья - это величайшая подлость совре-
менности. Впрочем, даже сейчас нет полной уверенности, что 
все ветераны получат заслуженное жилье, в местных бюдже-
тах просто нет таких средств, а причину отказать у нас всегда 
найдут.

Галина, 42 года, Ильинка.
- Мне вот интересно, кто определяет, нуждается ли ветеран 

в жилье и по каким критериям?! Вот если, к примеру, дети по-
строили дом для своих родителей - участников войны, то есть, 
не дождавшись помощи нашего дорогого государства, обеспе-
чили ветерана жильем, им за это ничего не положено? Хотя 
бы полугодовое жалование чиновника, который должен был 
решать эти вопросы. Хорошо, если есть порядочные дети и 
они не бросают своих стариков, ну а государство всё равно 
всех не обеспечит, на это у местных властей просто не хватит 
средств.

Вадим, Турунтаево, 25 лет.
- Не знаю, как другие ветераны, но мне новая квартира совер-

шенно ни к чему, вот если бы помогли сделать ремонт, печь пе-
реложить, крышу наладить, я был бы только рад. Для нас, лю-
дей преклонного возраста, переезжать на другое место очень 
хлопотно. Что касается вопроса успеют - не успеют, то здесь 
всё зависит от местных властей, нам, отдаленным от центра 
регионам, в этом отношении сложнее. В больших городах и 
денег больше, и есть возможность что-то предложить.

Николай, 86 лет, Турка. 

ТЕМА СЛЕДУЮЩЕГО НОМЕРА
Безусловно, самой горячей темой остается тема празднова-

ния 65-летия Победы в Великой Отечественной войне, с ней 
и будет связан вопрос следующего номера. На мероприятия, 
связанные с празднованием 65-летия Победы в Великой От-
ечественной войне, выделено более миллиарда рублей, со-
общил во вторник управделами президента России Владимир 
Кожин.

«Да, безусловно, существует бюджет, он утвержден. По линии 
правительства Российской Федерации на все цели выделено 
чуть более одного миллиарда рублей», - рассказал Кожин.

По его данным, праздничные мероприятия в честь Дня По-
беды будут проведены в 72 российских городах. Ранее пла-
нировалось, что их число будет почти в два раза меньшим. 
Управделами президента отметил также, что кроме российских 
городов, парад Победы пройдет и в украинском Севастополе.

Насколько оправданы такие колоссальные затраты и 
не лучше ли было часть этих денег пустить на реаль-
ную помощь ветеранам?

Своё мнение вы можете высказывать напрямую корреспон-
дентам по телефону 41-6-50 или присылать на электронный 
адрес prib_07@mail.ru 

Квартиры 
ветеранам

Ваше 
мнение…

24-25 апреля  команда 
из  Горячинска «КМТС» уча-
ствовала в республикан-
ском конкурсе КВН в лиге 
рабочей молодежи, где 
завоевала третье, призо-
вое, место.  Кстати сказать, 
«КМТС»  была единственной 
командой - представитель-
ницей из районов республи-
ки.  За организацию поездки 
участники благодарят  МО 
«Туркинское» сельское по-
селение в лице главы В.Л. 
Суменкова. 

Отдел по делам молодежи, 
ФК и спорта Прибайкальской 
районной администрации и 
молодежная палата при рай-
онном Совете депутатов  по-
здравляют команду «КМТС» с 
достойным дебютом на респу-
бликанской сцене. Финал лиги 
состоится в ноябре 2010 года.

Наш корр.

3 место у горячинских кавээнщиков

-


